

### **BAB III**

#### **DESKRIPSI WILAYAH PENELITIAN**

##### **A. Sejarah Berdirinya Komunitas Jum'at Sedekah Indonesia**

Jumat Sedekah Indonesia berdiri pada tanggal 13 Februari 2015 yang ditetapkan dan disahkan pada musyawarah yang dilakukan para anggota komunitas Jumat Sedekah Indonesia. Jumat Sedekah Indonesia digerakkan oleh Annanda Pragamatari yang bermula dari memiliki nazar berbagi nasi bila ia sembuh dari penyakitnya. Selain itu, Annanda juga melihat dan belajar dari gerakan berbagi nasi di Lubuk Linggau yang dipelopori oleh ibu-ibu.

Ketertarikan untuk berbagi dan mengajak orang lain untuk bersedekah membuat Annanda berinisiatif untuk mulai menyebarkan Broadcast Message pengumpulan donasi untuk kegiatan Sedekah Jumat Berjamaah Lubuk Linggau. Upaya Annanda pun disambut hangat dengan donasi yang terkumpul pada saat itu untuk Komunitas Sedekah Jumat Berjamaah Lubuk Linggau dalam satu minggu donasi yang terkumpul berkisar 500-700 ribu rupiah. Dengan respon yang baik di kota Palembang membuat Annanda memberanikan diri mengawali gerakan Jumat Sedekah Palembang dengan uang pribadinya dan mengajak anggota keluarga terdekat untuk membuat nasi bungkus dan dibagikan ke sekitar rumahnya.

Tak lama kemudian, Ovinda Afriani (ketua umum pertama Jumat Sedekah Palembang) yang melihat Sedekah Jumat Berjamaah Lubuk Linggau juga memiliki ketertarikan untuk melakukan hal serupa. Ovinda pun mendapatkan informasi

bahwasanya di Kota Palembang adapula kegiatan yang serupa. Dengan antusiasnya Ovinda menemui Annanda untuk bekerjasama menjalankan kegiatan ini. Ovinda yang merupakan seorang mahasiswa Unsri ini mulai mengajak teman-temannya untuk ikut terlibat dalam kegiatan ini.

Pada tahun 2015 bertepatan 1 Muharram, Jumat Sedekah Indonesia mengadakan khitanan massal yang mendapatkan donasi yang cukup besar. Saat itulah tercetus untuk menjadikan komunitas ini sebagai Yayasan yang berbadan hukum. Hal ini dilakukan agar tidak ada keraguan para donatur untuk mendonasikan hartanya di Jumat Sedekah Indonesia.

## **B. Profil Komunitas Jumat Sedekah Indonesia**

Jumat Sedekah Indonesia merupakan sebuah perkumpulan pergerakan pemuda yang dipelopori mahasiswa dalam menyalurkan sedekah yang dilakukan oleh sukarelawan (*volunteer*) rutin setiap hari jumat.<sup>1</sup> Perkumpulan non profit yang telah ditetapkan pendiriannya oleh Kemenkumham ini berada di lingkungan kompleks Perumdam II Garuda Putra III. Lebong Siarang Kelurahan Sukajaya Kota Palembang. Lokasi Jumat Sedekah Indonesia berada tepat di depan Masjid Darul Askar. Dengan memanfaatkan sebuah rumah milik Ibu Emma selaku pembina Jumat Sedekah Indonesia, para sukarelawan (*volunteer*) menyiapkan semua program kegiatan. Di rumah tersebutlah biasanya setiap Jumat pagi para *volunteer* menyiapkan nasi bungkus yang akan dibagikan kepada orang-orang yang membutuhkan seperti tukang sapu jalanan, pemulung, pengemis, gelandangan dan anak yatim.

---

<sup>1</sup> Dokumen Jumat Sedekah Indonesia.

### C. Logo Jumat Sedekah Indonesia



Gambar 3.1. Logo Jumat Sedekah Indonesia

Logo Jumat Sedekah Indonesia menunjukkan tangan di atas memberi atau menyalurkan sedekah, tangan di bawah adalah tangan yang menerima sedekah, hati menunjukkan keikhlasan dan ketulusan dalam menyalurkan sedekah, warna hijau digunakan sebagai arti mengarah ke perubahan yang bersifat mensejahterakan lingkungan dan bingkai diartikan sebagai mempererat hubungan antara manusia dan Allah SWT serta tulisan sebagai penjas nama yayasan.<sup>2</sup>

Jumat Sedekah Indonesia bertujuan mendorong masyarakat untuk menjadi bagian dari perubahan untuk mewujudkan kesejahteraan di lingkungan sekitar. Hal itu dilakukan dengan langkah mudah yaitu dengan cara berbagi kepada orang-orang yang membutuhkan guna membantu kebutuhan hidupnya agar dapat mempererat hubungan silaturahmi antar manusia dan juga Allah SWT.

---

<sup>2</sup> *Ibid.*

#### **D. Visi dan Misi Komunitas Jum'at Sedekah Indonesia**

Visi misi dari komunitas Jum'at Sedekah Indonesia adalah sebagai berikut:<sup>3</sup>

##### 1. Visi

Menjadi yayasan pengelola infaq dan sedekah yang amanah, profesional dan terpercaya.

##### 2. Misi

- a. Mengelola dana infaq dan sedekah secara transparan dan tepat sasaran.
- b. Meningkatkan kualitas sumber daya manusia yayasan yang bertaqwa kepada Allah SWT, berbudi pekerti yang baik dan berakhlak mulia.
- c. Membangun sistem manajerial yayasan yang tersistematis dan inovatif.
- d. Membuat pelaporan secara berkala kepada donatur sebagai bentuk pertanggung jawaban.
- e. Menyebarkan semangat untuk bersedekah dikalangan masyarakat luas.
- f. Berperan aktif dalam kegiatan bakti sosial, tanggap darurat bencana dan kegiatan lain yang bermanfaat bagi masyarakat secara luas.

#### **E. Tujuan Komunitas Jumat Sedekah Indonesia**

Dalam pembentukan organisasi atau komunitas pastilah memiliki sebuah tujuan yang ingin dicapai bersama-sama. Begitu pula dengan pembentukan Jumat Sedekah Indonesia. Jumat Sedekah Indonesia bertujuan untuk membantu

---

<sup>3</sup> *Ibid.*

memasalahkan infaq dan sedekah masyarakat dengan tepat sasaran serta mewujudkan masyarakat Indonesia yang sejahtera.

#### **F. Struktur Kepengurusan Komunitas Jumat Sedekah Indonesia**

Adapun struktur kepengurusan Jumat Sedekah Indonesia adalah sebagai berikut:<sup>4</sup>

Penasehat Jumat Sedekah	: Ust. Asep Isa Ansori
Pembina	: Emma Marsyalina
Founder	: Ananda Pragamatari Ovinda Afriani
Ketua	: M. Satria Bimantara
Wakil ketua	: Indra Irawan
Sekretaris	: Sri Hartati Handayani
Bendahara	: Sabrina Khusnulia
Divisi Kesekretariatan	: Sendy Prayoga Amrina Rosyada Rahmat Illahi Tri Riezki Putra
Divisi pelayanan	: Nadila Dwi Yuda Citra Ayu Permata Sari Jefry Mulyadi Risya Febriani Karsita

---

<sup>4</sup> *Ibid.*

Divisi PPSDM	: Ahkmad Ipandy Agung Pratama EH Siddiq Oemary Inas Asyahidah
Divisi Danus	: Oktarika Abriani Wismoyo Aris Bayu Satria Deka Renaldi
Divisi Cepat Tanggap	: Iqbal Aidila Joko Prasetyo Choirunnisa Mgs Badarul Jamal
Divisi Humas	: Junaidi Malizona Dina Herlisa Meltan Laila Purnamasari

## **G. Tugas dan Tanggung**

### **1. Ketua**

Ketua berperan memimpin jalanya komunitas dan pertemuan-pertemuan komunitas serta kegiatan-kegiatan di dalam dan di luar tubuh komunitas. Ketua wajib menjalankan keputusan-keputusan yang ditetapkan bersama dalam komunitas dan badan pengurus.

## 2. Wakil ketua

Wakil berfungsi sebagai penanggung jawab kepada ketua, penanggung jawab terhadap kondisi internal Jum'at Sedekah Indonesia, penanggung jawab terhadap jalannya program Jum'at Sedekah Indonesia.

## 3. Sekretaris

Sekretaris bertugas menjalankan dan membantu tugas ketua, menerima surat masuk serta membuat surat untuk komunitas kepada komunitas atau organisasi lainnya. Sekretaris juga membuat proposal kerjasama atau penawaran kepada pihak luar.

## 4. Bendahara

Bendahara bertanggung jawab atas semua persoalan finansial dan pengelolaan lalu lintas dana serta transaksi keuangan organisasi. Bendahara mempunyai tugas untuk bersama-sama dengan semua divisi menggagas dan menyelenggarakan pola pencarian dana bagi donasi yang akan di salurkan.

## 5. Divisi Pelayanan

Divisi Pelayanan merupakan divisi yang bertugas merencanakan program atau agenda komunitas Jum'at Sedekah Indonesia selama satu tahun kepengurusan.

## 6. Divisi Cepat Tanggap

Divisi Cepat Tanggap berfungsi sebagai divisi yang tanggap terhadap bencana baik alam maupun bencana sosial dan bantuan kegiatan sosial lainnya seperti: kebakaran, banjir, gempa bumi, renovasi masjid, bantu pengumpulan donasi pengobatan dan lain sebagainya.

#### 7. Divisi Humas

Divisi Humas berfungsi sebagai divisi yang menjaga citra dan mempererat silaturahmi baik dari dalam dan luar komunitas Jum'at Sedekah Indonesia. Divisi humas bertugas mempublikasikan agenda dan informasi seputar sedekah yang dilaksanakan Jum'at Sedekah Indonesia.

#### 8. Divisi Dana dan Usaha

Divisi dana dan usaha bertanggung jawab kepada ketua dan bendahara untuk mengadakan usaha pendanaa bagi komuitas. Dana dan usaha bertugas untuk mencari sumber pembiayaan guna keberlangsungan kegiatan operasional. Dana dan usaha berkoordinasi kepada bendahara untuk melakukan fungsi pengelolaan keuangan komunitas.

#### 9. Divisi PPSDM

Divisi PPSDM merupakan dapur dari sebuah organisasi yang memiliki tugas untuk mengembangkan dan memberdayakan *volunteer* Jum'at sedekah Indonesia untuk melatih kepekaan terhadap kemampuan *hardskill* dan *softskill* para *volunteer*.

#### 10. Divisi Kesekretariatan

Divisi kesekretariatan berfungsi sebagai pencipta rasa nyaman bagi para *volunteer* yang hadir di *Basecamp* agar memberikan kesan bahwa *Basecamp* merupakan rumah bersama. Kesekretariatan memili tugas untuk mengarsipkan surat menyurat dan melakukan perawatan dan inventaris barang Jum'at Sedekah Indonesia.



## H. Program Kegiatan Jumat Sedekah Indonesia

Program kegiatan Jumat Sedekah Indonesia terbagi menjadi dua macam yaitu program yang bersifat berkelanjutan setiap pekan atau setiap tahunnya dan program kegiatan fleksibel yang dilaksanakan sesuai momentum seperti penggalangan dana untuk korban bencana alam. Beberapa program kegiatan berkelanjutan Jumat Sedekah Indonesia antara lain:

### 1. Belajar tahsin dan Family Gathering

Belajar tahsin dan family gathering merupakan kegiatan internal guna untuk mencerdaskan dan meningkatkan pemahaman serta kualitas *volunteer* mengenai agama Islam. Kegiatan ini juga dilakukan untuk mempererat ukhuwah para *volunteer* Jumat Sedekah Indonesia.

### 2. Berbagi nasi rutin setiap jumat

Kegiatan berbagi nasi rutin setiap jumat merupakan kegiatan utama dan selalu dilaksanakan setiap pekan. Berbagi nasi rutin setiap jumat menyebar keseluruh penjuru Kota Palembang, berbagi nasi ini dilakukan untuk membantu masyarakat yang kurang mampu untuk dapat sama-sama merasakan nikmat di hari jumat.

### 3. Pasar sembako murah

Pasar sembako murah adalah kegiatan tahunan yang dilakukan sebelum datangnya bulan Ramadhan. Kegiatan ini dilakukan untuk membantu masyarakat yang kurang mampu agar dapat berbelanja murah guna mempersiapkan keperluan menjelang bulan Ramadhan.

#### 4. Menyantuni dan menjamu anak yatim

Menyantuni dan menjamu anak yatim merupakan salah satu kegiatan yang rutin dilaksanakan pada bulan Muharram setiap tahunnya. Kegiatan ini dilakukan untuk mendapatkan amal kebaikan dari Allah SWT dan kegiatan ini dilakukan untuk memperingati Idul Yatama (hari raya anak yatim) yang bertepatan dengan tanggal 10 Muharram.

#### 5. THR Dhuafa

THR Dhuafa adalah salah satu kegiatan tahunan yang rutin dilakukan setiap tahunnya. Kegiatan memberikan tunjangan hari raya kepada orang-orang yang membutuhkan diharapkan dapat membantu memenuhi keperluan yang dibutuhkan untuk menyambut hari raya idul fitri. Dana yang digunakan ini didapatkan dari hasil kegiatan pasar sembako murah yang dilaksanakan pada saat menjelang Ramadhan.

### **I. Sumber Dana Jumat Sedekah Indonesia**

Sumber dana dari Jumat Sedekah Indonesia untuk melaksanakan program kerja dan mencukupi berbagai kebutuhannya Jumat Sedekah Indonesia membuka stand penjualan obat-obat herbal, stand tersebut berada di depan *basecamp* Jumat Sedekah Indonesia. Hasil dari penjualan tersebut digunakan sebagai kas Jumat Sedekah Indonesia. Selain sumber dana tersebut para *volunteer* juga melakukan iuran untuk menompang program yang akan dilaksanakan Jumat Sedekah Indonesia.

Sumber dana Jumat Sedekah Indonesia tak hanya berasal dari internal , Jumat Sedekah Indonesia, namun Jumat Sedekah Indonesia membuka donasi kepada

seluruh masyarakat melalui media sosial, penyebaran flyer, spanduk dan mengirimkan proposal kepada Instansi yang ada di Kota Palembang. Masyarakat yang memberikan bantuan atau donasinya disebut dengan donatur. Para donatur ini ada yang bersifat tetap dan tidak tetap.